
Стоимость – это общественно-необходимый труд, затраченный на производ-
ство товара. Стоимость – явление историческое, присущее только товарному про-
изводству. Она существует там и тогда, где продукты труда выступают как товары. 
Следовательно, стоимость не является свойством самих вещей, а выражает обще-
ственное отношение между людьми, производящими товары.

Закон стоимости
В обществе, где происходит обмен товаров, неизбежно существуют деньги. Они 

играют при товарном обмене роль всеобщего эквивалента, то есть товара, выра-
жающего стоимость всех других товаров. Главная функция денег – служить мерой 
стоимости.

Цена – это стоимость товара, выраженная в деньгах. Цены на товары иногда не 
совпадают со стоимостью. Может случиться, что какой-либо товар будет произведён 
в больших количествах, чем на него имеется спрос. Тогда цена на него упадёт ниже 
стоимости. А когда спрос на товар превысит предложение, тогда цена поднимется 
выше стоимости. Отклонения цен от стоимости в ту или другую сторону в общем и 
целом уравновешиваются и общая сумма цен на товары уравнивается с их стоимо-
стью.

Закон стоимости: стихийное колебание цен около стоимости определяет 
расширение и сокращение объёма производства. Стоимость является регулято-
ром обмена товаров. Этот обмен осуществляется в соответствии с количеством 
общественно-необходимого труда, затраченного на производство товаров. Через 
конкуренцию товаропроизводителей закон стоимости регулирует пропорции про-
изводства товаров.

Конкуренция – это антагонистическая форма экономического соревнования 
частных товаропроизводителей. Цель конкуренции – борьба за получение возможно 
большей прибыли. В ходе конкуренции происходит массовое разорение мелких и 
средних товаропроизводителей, банкротство предприятий. Вместе с тем конкурен-
ция выступает и как двигатель технического прогресса (до определённого предела), 
поскольку каждый собственник, каждый капиталист стремится путём технических 
новинок снизить стоимость своих товаров и получить  преимущество над конкурен-
тами. В то же время конкуренция и анархия производства вызывают разрушение 
производительных сил, приносят неисчислимые бедствия трудящимся.

основной экономический Закон капиталиЗма
Вернёмся к формуле капиталистического производства. Какой же товар, обла-

дая меньшей стоимостью, способен произвести для капиталиста гораздо большую 
стоимость? Таким товаром является рабочая сила.

Рабочая сила – это совокупность физических и духовных способностей чело-
века, применяемых им в процессе производства материальных благ. В условиях 
капитализма рабочий, будучи лишён средств производства, вынужден продавать 
свою рабочую силу капиталисту.

Капиталистическое производство – это такое производство, при котором 
рабочая сила становится товаром. Буржуазные идеологи нередко пытаются ут-
верждать, что при найме рабочей силы якобы происходит эквивалентный обмен. 
Капиталист-де оплачивает стоимость труда. Но эта, на первый взгляд, эквивалент-
ная купля-продажа рабочей силы служит лишь внешней маскировкой капитали-
стической эксплуатации. Нанимая рабочую силу, капиталист оплачивает вовсе не 
стоимость труда, а только стоимость рабочей силы.

Стоимость рабочей силы отнюдь не совпадает с той стоимостью, которую рабо-
чий производит в процессе труда. Предположим, что рабочий работает в течение 8 
часов. При этом за 4 часа он производит стоимость, которая равна стоимости това-
ров, необходимых для поддержания его жизни. Это значит, что оставшиеся 4 часа 
он производит дополнительную стоимость, которая безвозмездно присваивается 
капиталистом. Именно этот дополнительный труд и является «чудодейственным» 
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На минувшей неделе Государ-

ственная Дума приняла проект 
закона о праве бывших президен-
тов России на пожизненное сена-
торство. Автором новой редакции 
закона «О порядке формирования 
Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации» 
стал российский президент Влади-
мир Путин. Согласно принятому до-
кументу, предполагается, что быв-
ший глава государства также сможет 
назначать 30 сенаторов, семь из ко-
торых тоже смогут получить право 
на пожизненный статус. Критерием 
для их назначения будут заслуги в 
государственной и общественной 
сферах. Бывший президент приоб-
ретает статус сенатора с момента 
подачи в Совет Федерации заявле-
ния с приложением необходимых 
документов

Госдума приняла также закон 
о гарантиях неприкосновенности 
экс-президенту РФ и его семье. 
Президент, прекративший испол-
нение своих полномочий, не может 
быть привлечён к уголовной или ад-
министративной ответственности, а 
также задержан, арестован, подвер-
гнут обыску, допросу либо личному 
досмотру.

В первом чтении принят законо-
проект, ужесточающий требова-
ния к организации и проведению 
митингов и иных публичных ак-
ций. Усложняется сама процедура 
согласования массовых акций. Если 
место акции, выбранное организа-
тором, не подходит по какой-то при-
чине, то он должен согласиться на 
альтернативную площадку, предло-
женную властями, либо отказаться 
от проведения акции. Таким обра-
зом, власти фактически смогут ме-
нять место акции в ультимативном 
порядке. Любые публичные меро-
приятия, в том числе согласованные, 
могут отменить в день проведения 
из-за возможности возникновения 
чрезвычайных ситуаций или терро-
ристических актов. Организаторам 
предложат изменить место или вре-
мя проведения мероприятия. Есть 
основания предполагать, что власти 
будут злоупотреблять этим правом, 
чтобы не допускать проведения про-
тестных акций. В то же время орга-
низаторы не смогут обжаловать ре-
шение властей.

Так называемые пикетные оче-
реди, сменяемые одиночные пикеты 
приравнены к массовым публичным 
акциям и потребуют согласования. 
Митингом признаётся и серия оди-
ночных пикетов, объединённых 
«единым замыслом и общей орга-

низацией». В уведомлении нужно 
указывать, как будет организовано 
«санитарное обслуживания публич-
ного мероприятия». Митинги нельзя 
проводить около зданий экстренных 
служб, в число которых входят МВД 
и ФСБ.

Средствам массовой инфор-
мации осложнят работу на акциях 
протеста. Журналистам, освещаю-
щим митинг, запрещено принимать 
«непосредственное участие в его 
проведении». Их обяжут носить от-
личительные знаки установленного 
государством образца. А журнали-
сты без опознавательных знаков 
будут признаны участниками митин-
га. Сотрудники полиции получат за-
конную возможность задерживать 
журналистов и в течение трёх часов 
выяснять, правомерно использовал-
ся отличительный знак или нет. Всё 
это помешает СМИ объективно ос-
вещать акции протеста.

Также расширяются полно-
мочия сотрудников полиции. За-
конопроект предоставляет поли-
цейским право осматривать места 
происшествия, местности, помеще-
ния, транспортные средства, пред-
меты, документы и иные объекты в 
рамках проверки сообщений и заяв-
лений о происшествии. Кроме того, 
правоохранители получат право 
оцеплять жилые помещения и дру-
гие объекты. Также прописываются 
и полномочия сотрудника полиции 
о проведении досмотра граждан, их 
личных вещей и транспорта не толь-
ко при возможном наличии оружия, 
наркотиков и других запрещённых 
веществ, но и при наличии основа-
ний полагать, что они «скрывают 
предметы хищения». Расширяется 
и перечень обстоятельств, при кото-
рых полицейские смогут открывать 
огонь.

выводы очевидны. Принятые 
законопроекты направлены на огра-
ничение свободы мирных собраний 
и выражения мнения. Многие их по-
ложения, по мнению правозащитни-
ков, вступают в конфликт с действу-
ющими федеральными законами, 
позицией Конституционного суда 
РФ, а также сложившейся правопри-
менительной практикой, закреплён-
ной в том числе в постановлениях 
Верховного Суда РФ. Они не только 
не приближают российскую право-
вую систему к решению проблем со 
свободой собраний, но, напротив, 
усугубляют ситуацию, что неминуе-
мо повлечёт за собой большое коли-
чество новых жалоб на ограничение 
свободы мирных собраний.

с. петров.

на секРетаРиате чувашскоГо Рескома кпРФ
14 декабря 2020 года состоялось заседание секретариата чувашского 

рескома кпРФ. его провёл секретарь рескома а.в. шурчанов.
Вначале минутой молчания собравшиеся почтили память скончавшегося 

председателя ЧРО ООО «Дети войны» Степанова Виталия Александровича.
Говоря о партийных делах, А.В. Шурчанов напомнил о дате 20 декабря, к 

которой должны быть подготовлены данные для ежегодного статотчёта. Оргот-
делом рескома завершается сбор информации от местных партийных отделе-
ний. 21 декабря, в очередную годовщину рождения И.В. Сталина, планируется 
организовать мероприятие у барельефа Иосифа Виссарионовича на здании 
рескома с возложением цветов. Алексей Валентинович проинформировал о 
пленумах райкомов и горкомов, которые осталось провести до конца года, о 
том, что после 20 декабря состоится заседание бюро рескома, на котором бу-
дет утверждён план работы республиканской партийной организации на первое 
полугодие 2021 года. 

На заседании также состоялось обсуждение настенных и карманных кален-
дарей, которые готовятся к выпуску в Новом году.

На секретариате выступили и давали комментарии по оформлению календа-
рей первый секретарь Чебоксарского райкома КПРФ М.В. Козлов, заведующий 
отделом организационно-партийной и кадровой работы рескома В.Н. Макаров, 
главный бухгалтер рескома В.Р. Афанасьев, председатель КРК ЧРО КПРФ М.В. 
Редькин.

пресс-служба чувашского рескома кпРФ.

14 декабря 2020 г. состоялось заседание 
президиума Центрального комитета кпРФ. 
Характеризуя текущее положение в России, 
председатель Цк партии Г.а. Зюганов от-
метил возрастающую социальную напря-
жённость и разочарование населения про-
водимым курсом.

Президиум ЦК КПРФ решил созвать 23 ян-
варя 2021 года XII Пленум ЦК КПРФ. В рам-
ках повестки дня предлагается рассмотреть 
вопрос: «О задачах информационно-пропа-

гандистской работы КПРФ в современных ус-
ловиях». Кроме того, ЦК примет решение о 
созыве очередного отчётно-выборного съезда 
партии. Будут определены сроки его проведе-
ния, проект повестки дня и норма представи-
тельства делегатов от региональных отделе-
ний КПРФ.

В Президиуме ЦК КПРФ

Президенту – всё, 
а народу – ужесточение 

закона о митингах!
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источником самовозрастания стоимости.
Необходимый труд – труд, который рабочий затрачивает в течение той части 

своего рабочего времени, когда он создаёт стоимость, необходимую для собствен-
ного содержания.

Прибавочный труд – труд в течение остальной части рабочего времени, когда 
рабочий работает на капиталиста.

Прибавочная стоимость – это стоимость, создаваемая наёмным рабочим 
сверх стоимости своей рабочей силы и безвозмездно присваиваемая капитали-
стом.

Основной экономический закон капитализма: капиталистическое произ-
водство организуется не ради удовлетворения потребностей общества, а ради 
увеличения производства прибавочной стоимости. Производство прибавочной сто-
имости осуществляется путём эксплуатации труда наёмных рабочих.

Маркс в «Капитале» приводит интересную цитату: «Обеспечьте 10%, и капитал 
согласен на всякое применение, при 20% он становится оживлённым, при 50% 
положительно готов сломать себе голову, при 100% он попирает все человеческие 
законы, при 300% нет такого преступления, на которое он не рискнул бы, хотя бы 
под страхом виселицы».

Капиталистами движет жажда прибыли, хотя она и маскируется более благо-
родными и благовидными мотивами. Вполне понятно, что капиталист стремится 
увеличить прибавочную стоимость, усилить эксплуатацию рабочих, извлечь из их 
труда больше выгоды. Система наёмного труда есть, следовательно, система на-
ёмного рабства.

Существуют два способа увеличения прибавочной стоимости. Первый заклю-
чается в удлинении рабочего дня. Этот способ был характерен для ранних стадий 
развития капитализма. Но рабочий день имеет естественный предел. Кроме того, 
организованный пролетариат в результате упорной борьбы добился законодатель-
ного ограничения его длительности.

Другой способ увеличить прибавочную стоимость – сократить необходимое ра-
бочее время, то есть время, когда рабочий трудится на себя. Это достигается в ос-
новном за счет роста производительности труда. Для примера, в Японии рабочий 
трудится 1 час на себя, а 7 часов – на капиталиста. Роста производительности тру-
да капиталисты добиваются не только путём внедрения новой техники, но в значи-
тельной мере и путём интенсификации труда. Увеличение прибавочной стоимости 
в той или иной мере неизбежно связано с повышением степени эксплуатации.

Получение прибавочной стоимости – главный стимул деятельности капитали-
ста. Ему по большей части безразлично, что производить: полезные для человека 
вещи, например одежду, обувь, мясо, хлеб, или орудия, несущие смерть и раз-
рушение. Для капиталиста производство стали, по словам Маркса, - это только 
предлог для производства прибавочной стоимости.

Закон капиталистическоГо накопления
Капитал – стоимость, приносящая прибавочную стоимость путём эксплу-

атации наёмного труда. Буржуазные идеологи утверждают, что капитал возник 
первоначально вследствие трудолюбия и других добродетелей его владельцев: 
бережливые-де стали капиталистами, а лодыри и расточители превратились в 
наёмных рабочих. Маркс разоблачил эту выдумку, рассчитанную на простаков. 
Капитал возник в результате грабежа, насилия, экспроприации земли у крестьян, 
ограбления колоний.

Для примера обратимся к реалиям современной России, где «новые русские» 
за короткий срок сколотили для себя огромные состояния. В 90-е годы прошлого 
века 500 крупнейших российских предприятий были проданы за 7,2 млрд. долла-
ров США. Реальная стоимость этих объектов составляла минимум 200 млрд. дол-
ларов.

Продолжение следует.

Фракция кпРФ в Государствен-
ной Думе провела «круглый стол» 
на тему «Дистанционное образо-
вание: «за» и «против». вёл его 
председатель Цк кпРФ, Руково-
дитель фракции кпРФ в Госдуме 
Г.а. Зюганов. 

«Наша партия гордится тем, — от-
метил Геннадий Андреевич, — что с 
первых дней советской власти она всё 
сделала, чтобы страна была образо-
ванной. Ведь 75% жителей Россий-
ской империи перед тем, как пришла 
советская власть, не умели читать и 
писать. И вопрос образования был 
вопросом выживания нашей страны, 
её нового общественного строя, по-
ложившего в основу труд, справедли-
вость, дружбу и достоинство».

К сожалению, в наши дни под 
диктовку Всемирного банка россий-
ское образование планомерно унич-
тожается. В стране фактически лик-
видировано всеобщее бесплатное и 
доступное образование. В подтверж-
дение этих слов Г.А. Зюганов привёл 
данные Росстата. В России было 68 
тысяч учреждений дошкольного об-
разования, осталось 35 тысяч, из 
почти 69 тысяч школ осталось 40 ты-
сяч. Система профтехобразования 
уничтожена практически полностью. 
За шесть лет уничтожено 35% вузов, 
из них 40% педагогических. Количе-
ство военных училищ при Сердюко-
ве сократилось почти наполовину.

Затем Г.А. Зюганов рассказал 
о законе «Образование для всех», 
подготовленном депутатами фрак-
ции КПРФ в Госдуме во главе с 
Нобелевским лауреатом Ж.И. Ал-
фёровым, 90 лет со дня рождения 
которого отмечается в этом году, и о 
борьбе коммунистов за сохранение 
отечественных образования и науки.

Г.А. Зюганов также рассказал, ка-
кой вред приносит дистанционное 
обучение. Во-первых, нарушаются 
все санитарно-эпидемиологические 
нормы. Ведь ребёнок не может си-

деть пять часов подряд у экрана 
компьютера. Во-вторых, далеко не 
во всех семьях, особенно в сельской 
местности, есть компьютеры. И, 
в-третьих, дистанционное обучение 
порождает социальный раскол.

«Нам предлагают не коллекти-
вистское, социальное, гуманное и 
справедливое общество, а социаль-
но-дистанционное общество маско-
носцев, дебилов и халявщиков. Но у 
такой страны не будет никакого бу-
дущего!» — с возмущением заметил 
лидер КПРФ.

по всей стране прокатилась 
волна протестных акций. первую 
скрипку в них играли комсомоль-
цы. основной смысл всех пике-
тов – нет закону о дистанционном 
образовании! высказала своё не-
гативное отношение к дистанци-
онному образованию и молодёжь 
чувашии. пикеты, организован-
ные комсомольцами, прошли у 
Дома правительства в чебокса-
рах и других людных местах.

пресс-служба 
чувашского рескома кпРФ.

А люди мрут
Написать в газету данный обзор 

печати меня побудила статья в «Со-
ветской России» «Здоровье всего 
дороже». Специалисты утвержда-
ют, что «в России по-прежнему ве-
лик риск развития неинфекционных 
заболеваний, вызванных нищетой, 
отвратительной моральной атмос-
ферой, постоянными стрессами, а 
также недостаточной физической 
активностью, чрезмерным употре-
блением алкоголя, нерациональным 
питанием и ещё кучей факторов, ха-
рактерных для нынешней жизни. 

В подтверждение сказанного в 
том же номере в другом материале 
под заголовком «Самый ходовой 
товар» читаем: «Во время каран-
тинных ограничений жители России 
стали чаще покупать самогонные ап-
параты и интересоваться ими».

Странным выглядит заявление 
зам. главы Минздрава, считающего, 
что «увеличить продолжительность 
жизни россиян можно только при 
сокращении смертности трудоспо-

собного населения». А ведь продол-
жительность жизни – главный инди-
катор, характеризующий состояние 
здоровья населения, качество его 
жизни.

А вот диалог из статьи «Совре-
менный человек парализован стра-
хом». Вопрос профессору Валенти-
ну Катасонову: «Сегодня всё чаще 
говорят, что так называемая панде-
мия коронавируса – это вопрос не 
столько медицинский, сколько геопо-
литический. Согласны ли Вы с таким 
утверждением?».

Ответ: «Да, геополитический, эко-
номический. Медицины там 1%. Ста-
тистика показывает, что есть гораз-
до более страшные «звери», нежели 
ковид-19. Это ишемическая болезнь 
сердца, онкология, многие лёгоч-
ные заболевания... Тратятся гигант-
ские деньги на борьбу со СПИДом, 
теперь с ковидом, но всё это лишь 
укорачивает жизнь пациентов и от-
правляет их на тот свет»… 

В общем, лечим только одно, за-
бывая про другое. А люди мрут.

Р. якупов.

в новыХ ДомаХ пРеДлаГают отменить 
вЗносы За капРемонт

В Жилищный кодекс предлагают внести изменение, согласно которому 
в течение первых пяти лет после ввода дома в эксплуатацию жильцы не 
должны платить взносы за капитальный ремонт. Такие предложения уже по-
ступили на рассмотрение Государственной Думы. Основание – новым до-
мам не требуется никакой ремонт, иначе застройщиков – под суд.

Правда, шансов на принятие законопроекта мало, пишут «Известия». 
Если жителям новостроек предоставлять отсрочку, то потребуется принять 
дополнительные меры по обеспечению финансовой устойчивости региональ-
ных программ, и одной из такой мер может быть повышение минимального 
размера взноса на капремонт. А это чревато социальной напряжённостью.

Страна против дистанционного образования
Выступая на Международном 

научно-практическом форуме, по-
свящённом 75-летию начала Нюрн-
бергского трибунала, Генеральный 
прокурор РФ Игорь Краснов заме-
тил: «На федеральном уровне зако-
нопроект «О «детях войны» рассма-
тривается законодателями с 2014 
года. Полагаю, что работу по его 
принятию необходимо завершить. 
На мой взгляд, подобные законода-
тельные инициативы будут иметь 
важное политическое значение на 
международном уровне для сохра-
нения исторической памяти и проти-
водействия фальсификации фактов 
о деятельности Советского Союза в 

годы второй мировой войны».
Напомним, что в Чувашии Закон 

о «детях войны» принят и ступил в 
силу в апреле 2020 года. Но в нём 
не прописаны материальные льго-
ты. Принятие федерального закона 
может ускорить процесс их приня-
тия и в нашей республике. Пока же 
известно, что в Правительстве ре-
спублики обсуждается возможность 
предоставления «детям войны» мер 
финансовой поддержки. Минтруд и 
Минфин Чувашии предлагают пре-
доставить им льготы на оплату жи-
лого помещения и коммунальных 
услуг. 

с. петров.

потРебовалось вмешательство пРокуРатуРы
в селе комсомольское памятник коммунистам и советским активи-

стам, погибшим во время кулацкого мятежа в 1921 году, обветшал и 
долгое время являл собой жалкое зрелище. 

Неравнодушные граждане, в том числе и коммунисты, обратились в 
районную прокуратуру. Проведённой проверкой было установлено, что па-
мятник находится на балансе администрации Комсомольского сельского 
поселения. В нарушение требований Федерального закона «Об объектах 
культурного наследия (памятниках истории и культуры) народов Российской 
Федерации» администрацией 
не обеспечивалась надлежа-
щая сохранность памятника. В 
адрес главы сельского поселе-
ния прокурором района было 
внесено представление.

Пресс-служба прокуратуры 
республики сообщает, что выяв-
ленные нарушения устранены. 
Муниципалитетом организова-
ны ремонтно-восстановитель-
ные работы: заменена обли-
цовочная и тротуарная плитка. 
Изготовлена и мраморная плита 
с необходимой информацией.

Генпрокурор России поддержал «детей войны»
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выступая в Госдуме перед журналистами, 
председатель Цк кпРФ, Руководитель фрак-
ции кпРФ в Госдуме Г.а. Зюганов рассказал, 
что в жизни всегда присутствуют воры, кор-
рупционеры и предатели. именно воры и кор-
рупционеры предали нашу страну в 1991 году, 
именно они пустили на распыл богатства, ко-
торые создавал народ многие столетия. имен-
но эти мерзавцы за взятки и деньги подчини-
ли нашу страну чужим заморским интересам. 
во главе с ельцинами, чубайсами, гайдарами 
эта свора десять лет торговала нашей незави-
симостью и нашим достоинством. это напуга-
ло даже мировой финансовый капитал.

В 1995-97 годах мы в стенах Госдумы провели 
закон по борьбе с коррупцией, но Ельцин его не 
подписал. Его шайка (воры и жулики) запретила 
ему это делать. Мне казалось, что Путин будет 
более эффективно бороться с этим злом и этим 
явлением. Были приняты планы, подписаны рас-
поряжения и законы. Но я посмотрел, как оцени-
вается экспертами борьба с коррупцией в нашей 
стране. 180 стран были оценены ими в 2015 году. 
Тогда мы были на 119-м месте по этому показа-
телю. Сегодня мы занимаем 139-е место. Факти-
чески наша страна демонстрирует полную беспо-
мощность в борьбе с этой проказой, которая не 
даёт стране нормально развиваться.

Сейчас взяли почти сорок всевозможных ор-
ганизаций, которые занимались развитием, их 
собирают вместе, пытаясь выдавить того же Чу-
байса. Но этот «главный вор и жулик» вдруг ока-
зался в президентских пенатах в роли посредника 
по устойчивому развитию. Лучше бы его назвать 
«посредником по устойчивому ограблению и во-
ровству». Потому что никаким другим опытом он 
поделиться не может. 12 лет руководил он Росна-
но, но никакого изобретения, никакого открытия, 
кроме огромных растрат эта фирма стране не 
принесла.

Обращаем внимание на следующее. Чтобы 
эффективно бороться с коррупцией, то прежде 
всего надо утвердить 20-ю конвенцию резолюции 
ООН, которая требует, чтобы ваши расходы соот-
ветствовали вашим доходам. И если они не соот-
ветствуют, вы должны объяснить, откуда вы взя-
ли эти ресурсы. Мы 20 раз пытались провести это 
решение в Госдуме. Но Дума под руководством 
«Единой России» категорически не желает при-
нять это принципиальное решение.

Второе. Если вы наворовали, то надо у вас 
конфисковать имущество. Тогда будет реальная 
и эффективная борьба. Но ничего похожего нет. 
По-прежнему продолжают воровать миллиарды, 
но ни за что не отвечают.

Третье. Надо, чтобы все госпредприятия и чи-
новники отчитывались о своих доходах. Напри-
мер, госкорпорация Газпром принесла в этом году 
большие убытки, тем не менее, совет директоров 
хапнул гигантские средства в качестве поощре-
ния и награды. Я впервые встречаю факт, чтобы в 
провальный год можно было платить такие награ-
ды, откатывать себе в карман сотни и миллионы 
рублей, которые они практически не заработали.

Еще одно исключительно важное условие борь-
бы с коррупцией, это контроль и кадровая полити-
ка. Вокруг вас сидят фурсенко, ливановы, которые 
уничтожали наше образование. Мы опубликовали и 
в «Правде», и в «Советской России» моё обраще-
ние ко всей стране «Образование и безопасность 
государства». Этот вопрос один из самых принци-
пиальных. Если у вас не будет образованного на-
селения, если ваша система образования не соот-
ветствует вызовам времени и научно-техническому 
прогрессу, вы не решите ни одной проблемы. По-
этому мы настаиваем на том, чтобы вокруг сидели 
кадры, способные решать эти проблемы.

Хотя Мишустин и выдавил Чубайса из своих 
структур, к сожалению, те лихие 90-е снова воз-
вращаются в Кремль. Вместо честных и достой-

ных выборов снова втаскивают документы, по ко-
торым станут затыкать рот оппозиции, разгонять 
любой пикет и любую манифестацию. Вас обло-
жат данью и всякими поборами, если вы вдруг от-
кроете рот и заявите об абсолютно справедливых 
требованиях.

Ещё раз обращаюсь к Президенту. Вы обязаны 
ответить на наши вопросы, которые мы подали по 
народным предприятиям. Ваше поручение о том, 
чтобы обобщить опыт народных предприятий Гру-
динина, Казанкова и Сумарокова, министерство 
сельского хозяйства выполнило. Мы показали на 
конференции великолепный фильм, как работают 
эти организации, где нет коррупции, где высокая 
зарплата, где полный пакет социальной заботы о 
гражданах, где не обирают детей, где помогают 
старикам, где люди себя чувствуют уверенно. Но 
фильм не дали ни на государственном телеви-
дении, ни на общественных каналах. Мы наста-
иваем на том, чтобы этот фильм (15 минут) был 
показан на Российском телевидении. Чтобы люди 
посмотрели и увидели, что такое социальная по-
литика, что такое честный труд, борьба с воров-
ством и коррупцией.

И ещё одно. Сегодня в авангарде вывода мира 
из кризиса идёт китайская экономика и компар-
тия Китая, которая показала образец и борьбы с 
коррупцией, преступностью и бандитизмом. Там 
не отменяли смертную казнь. Там даже очень 
крупные проворовавшиеся начальники ответили 
по закону сполна. Когда премьер-министра Син-
гапура Ли Куан Ю спросили, как ему удалось во 
многом одолеть коррупцию, он ответил, что народ 
ему поверил после того, как он своих воров-друж-
ков посадил в тюрьму и поставил к стенке.

Вот если собираетесь всерьёз укреплять по-
зиции страны, тогда начинайте борьбу в соответ-
ствии с законами. А эти законы должны отвечать 
интересам большинства, а не лихим 90-м. 

пресс-служба фракции кпРФ в Госдуме.

Г.А. Зюганов: «Россия демонстрирует полную беспомощность в борьбе с коррупцией»

1939 год, идёт просмотр фильма 
«Поезд идёт на восток». Фильм — не 
ахти какой: едет поезд, постоянно 
останавливается на всяких станци-
ях, и пассажиры радостно поют на 
каждой станции песни... «А какая это 
станция?» — спросил Сталин. «Де-
мьяновка», — ответил ответственный 
за просмотр. «Вот здесь я и сойду», — 
сказал Сталин и вышел из зала.

*  *  *
Конструктор артиллерийских си-

стем В.Г. Грабин рассказывал. В канун 
1942 года его пригласил Сталин и ска-
зал: «Ваша пушка спасла Россию. Вы 
что хотите — Героя Социалистическо-
го Труда или Сталинскую премию?». 
«Мне всё равно, товарищ Сталин», - 
ответил конструктор. Ему дали и то, и 
другое.

*  *  *
Директор одного уральского завода 

Малышев получил приказ прибыть в 
Москву. Прибыл. Поскрёбышев велел 
ждать в приёмной. Через несколько 
часов мимо прошёл Сталин, буркнув: 
«Вас ещё не расстреляли?». Малы-
шев сидел ещё два часа. Опять по-
явился Сталин и снова спросил: «Вас 
ещё не расстреляли?». Малышев про-
должал сидеть. Через несколько часов 
вышел Поскрёбышев и сказал: «Може-
те быть свободны».

 Оказалось, Сталин получил донос 
— у танков, выпускаемых на заводе 
Малышева, броня недостаточно проч-
на. И пока Малышев ждал в приёмной, 

в лаборатории шла экспертиза, в кон-
це концов подтвердившая, что броня 
соответствует ГОСТу.

*  *  *
Во время войны войска под коман-

дованием Баграмяна первыми вышли 
к Балтике. Чтобы преподнести это со-
бытие с пафосом, генерал лично на-
лил в бутылку воды из Балтийского 
моря и велел своему адъютанту ле-
теть с этой бутылкой в Москву к Ста-
лину. Тот и полетел. Но пока он летел, 
немцы контратаковали и отбросили 
Баграмяна от побережья. В Москве 
об этом все были уже осведомлены, 
а сам адьютант не знал — в самолете 
радио не было. 

И вот гордый адъютант входит в 
кабинет Сталина и провозглашает: 
«Товарищ Сталин, генерал Баграмян 
посылает Вам воду Балтики». Сталин 
повертел бутылку в руках и вернул её 
адъютанту со словами: «Отдай обрат-
но Баграмяну, пусть выльет воду там, 
где взял».

*  *  *
В первые месяцы после окончания 

войны генерал-майор Алексей Сиднев, 
докладывал Сталину о положении дел. 
Сталин выглядел очень довольным и 
дважды одобрительно кивнул. Окончив 
доклад, военачальник замялся. Сталин 
спросил: «Вы хотите ещё что-нибудь 
сказать?». «Да, у меня личный вопрос. 
В Германии я отобрал кое-какие инте-
ресующие меня вещи, но на контроль-
ном пункте их задержали. Если можно, 

я просил бы вернуть их мне». «Это 
можно. Напишите рапорт, я наложу 
резолюцию». Генерал-майор вытащил 
из кармана заранее заготовленный ра-
порт. Сталин наложил резолюцию. Про-
ситель начал горячо благодарить. «Не 
стоит благодарности», - заметил Ста-
лин. Прочитав резолюцию: «Вернуть 
майору его барахло. И. Сталин», гене-
рал обратился к Верховному главно-
командующему: «Тут описка, товарищ 
Сталин. Я не майор, а генерал-майор». 
«Нет, тут всё правильно, майор», - от-
ветил Сталин.

*  *  *
Обсуждалась кандидатура на пост 

министра угольной промышленности. 
Предложили директора одной из шахт 
Засядько. Кто-то возразил: «Он же зло-
употребляет спиртными напитками!». 
«Пригласите его ко мне», — сказал 
Сталин. Пришел Засядько. Сталин, 
беседуя с ним, предложил выпить. «С 
удовольствием», — сказал Засядько 
и налил стакан водки. «За Ваше здо-
ровье, товарищ Сталин!» — выпил и 
продолжил разговор. Сталин чуть при-
губил и, внимательно наблюдая, пред-
ложил по второй. Засядько — хлобысь 
второй стакан. Сталин предложил по 
третьей. Но его собеседник отодвинул 
свой стакан в сторону и сказал: «За-
сядько меру знает». Поговорили. На 
заседании Политбюро, когда снова 
встал вопрос о кандидатуре министра 
и снова было заявлено о злоупотре-
блении спиртным предлагаемым кан-

дидатом, Сталин заявил: «Засядько 
меру знает!». И потом Засядько много 
лет возглавлял нашу угольную про-
мышленность.

*  *  *
Сталин ходил с Первым секрета-

рём ЦК Грузии А.И. Мгеладзе по ал-
леям кунцевской дачи и угощал его 
лимонами, которые вырастил сам 
в своём лимоннике: «Попробуйте, 
здесь, под Москвой, выросли». И так 
несколько раз, между разговорами на 
другие темы: «Попробуйте, хорошие 
лимоны!». Наконец собеседника осе-
нило: «Товарищ Сталин, обещаю, что 
через семь лет Грузия обеспечит стра-
ну лимонами, и мы не будем ввозить 
их из-за границы». «Слава Богу, дога-
дался!» — ответил Сталин.

*  *  *
При разработке автомобиля «По-

беда» планировалось, что название 
машины будет «Родина». Узнав об 
этом, Сталин иронично спросил: «Ну, и 
почём у нас будет Родина?». Название 
автомобиля сразу изменили. 

© Fishki.net

ко дню рождения и.в. сталина

СЛУЧАИ СО СТАЛИНЫМ

«В последнее время что-то ничего не слыш-
но про Михаила Горбачёва. Жив ли он? Если да, 
то чем занимается?»

а. снегирёв,
Шемуршинский район.

Единственный президент СССР — М.С. Горбачёв 
на 90-м году жизни в ясном рассудке продолжает за-
ниматься общественной деятельностью. 

27 лет назад ему предоставили правительствен-
ную двухэтажную дачу в посёлке Калчуга в Подмо-
сковье. С тех пор он там и живёт. За государствен-

ную деятельность государство выделяет Михаилу 
Сергеевичу личную охрану, водителя, повара и по-
мощницу по хозяйству. А его пенсия составляет се-
годня около 750 тыс. руб.

В 1999 году умерла его жена Раиса Максимов-
на. У Горбачёва есть дочь — Ирина Вирганская, и 
две внучки — Анастасия и Ксения. Они проживают в 
Германии, хотя Ирина часто бывает в Москве - она 
входит в руководство отцовского фонда.

Ходят слухи, что у Горбачёва несметные богат-
ства за границей и дома в европейских странах. 
Действительно, долгое время у Михаила Сергееви-
ча была вилла в Баварии. Трёхэтажный особняк в 
Германии площадью почти 700 кв. м экс-президенту 
удавалось посещать всё реже. Несколько лет назад 
было принято решение его продать.

Источник: aqua-rmnt.com.

Куда пропал президент СССР?
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поздравляем!

к 100-летию чувашской автономии

коРоткой 
стРокой

 18 – 31 декабря 1925 года со-
стоялся XIV съезд вкп(б), взявший 
курс на индустриализацию страны. 
РКП(б) была переименована во Все-
союзную коммунистическую партию 
(большевиков) – ВКП(б).
 Росстат заявил о возросшей 

смертности от коронавируса. В ок-
тябре она выросла больше чем в два 
раза и составила 22,5 тысячи случаев. 
Всего с начала пандемии в стране за-
фиксировано 2 569 126 случаев инфи-
цирования коронавирусной инфекци-
ей. Выздоровели 2 033 669 человек, 
скончались 45 280 (на 7 декабря – 
46 846). В Чувашии на 13 декабря за-
разились 14 177 жителей, умерло 370 
человек.
 минэкономразвития чувашии 

распродаёт государственный пакет 
акций ао «волжская инвестицион-
ная компания». На торги выставлено 
360 тысяч обыкновенных именных ак-
ций. Аукцион назначен на 18 января. 
Напомним, у властей Чувашии никак 
не получается избавиться от акций 
этой компании с 2013 года.
 с января 2021 года стоимость 

проезда из чебоксар в новочебок-
сарск увеличится на трёх маршру-
тах - автобусах № 101с, 270 и 331, 
сообщили в региональном Минтрансе. 
Билет за наличные средства будет сто-
ить 32 рубля (сейчас – 26), при оплате 
картой – 30 рублей (сейчас – 25). Кста-
ти, жители новочебоксарска жалу-
ются на неприятный запах – то ли 
хлора, то ли жжёной резины. Специ-
алисты делают заборы проб воздуха, 
но причину найти пока не могут.
 в республике объявлен кон-

курс на разработку логотипа Года, 
посвящённого трудовому подвигу 
строителей сурского и казанского 
оборонительных рубежей. Логотип 
будет использоваться во время празд-
нования, в памятной и сувенирной про-
дукции. Вознаграждение победителю 
– 500 тыс. рублей.
 прокуратура чувашии напра-

вила в суд уголовное дело в отно-
шении участников организованной 
преступной группы, получивших до-
ход от незаконного проведения азарт-
ных игр на сумму более 25 млн. ру-
блей. Под суд пойдут четыре жителя 
Чебоксар и Новочебоксарска.
 передано в шумерлинский 

районный суд и уголовное дело в от-
ношении членов преступной группы, 
обвиняемых в сбыте контрафактных 
табачных изделий. Три человека неза-
конно получили доход в 13 млн. рублей.
 бывшего директора ишлей-

ской средней школы обвинили в 
служебных подлогах за фиктивное 
трудоустройство троих работников. 
На директора, признавшего свою вину, 
наложен судебный штраф в размере 
30 тысяч рублей.
 возбуждено уголовное дело 

в отношении председателя тсЖ 
многоквартирного дома в порецком 
районе. Мужчину подозревают в рас-
трате с использованием служебного 

положения. По версии 
следствия, он оплатил 
наложенный на него 
административный 
штраф за счёт средств 
возглавляемого им то-
варищества.

С юбилеем:
волков андрей валерьевич (55 лет), сотруд-

ник пресс-службы Чувашского рескома КПРФ. 
морозов николай иосифович (55 лет), г. Ка-

наш.
шипулин николай михайлович, Мариинско-

Посадский район.

С днём рождения:
Душенков алексей иванович, первый секре-

тарь Алатырского райкома КПРФ.
Герасимов сергей владимирович, Шумер-

линский район.
самылкина Римма ивановна, Красночетай-

ский район.
лушников сергей витальевич, Рябова на-

талья александровна, сорокин валентин 
владимирович, лукьянченко александр ни-
колаевич, виняев николай александрович, г. 
Алатырь.

краснов андрей иванович, сурнаев вита-
лий николаевич, Мариинско-Посадский район.

Комсомольский райком КПРФ выражает глу-
бокие соболезнования Турханову Анатолию 
Ивановичу в связи со скоропостижной смертью

сына сергея.

Чебоксарский горком КПРФ и коммунисты 
ПО-36 выражают соболезнования родным и 
близким ушедшей из жизни 

Гавриловой екатерины михайловны.

Чебоксарский горком КПРФ и коммунисты 
ПО-13 выражают искренние соболезнования 
родным и близким ушедшего из жизни

высоцкого владимира Григорьевича.

Светлой памяти товарища
на 78-м году ушёл из жизни наш 

верный товарищ, ветеран коммуни-
стической партии и труда, кандидат 
педагогических наук, доцент, предсе-
датель чувашского республиканско-
го отделения общероссийской обще-
ственной организации «Дети войны» 
степанов виталий александрович.

В.А. Степанов родился 10 января 
1943 года в деревне Пикшики Красноар-
мейского района. Окончил физико-ма-
тематический факультет ЧГПИ им. И.Я. 
Яковлева (1964 г.), аспирантуру НИИ содержания методов 
обучения АПН СССР (1985 г.). Работал учителем физики 
Юманайской средней школы Шумерлинского района (1964 г.), 
учителем и заместителем директора по учебно-воспитатель-
ной работе Большешатьминской средней школы (1965–1980 
гг.). С 1980 года и до выхода на пенсию работал в ЧГПУ им. 
И.Я. Яковлева: преподавателем, старшим преподавателем, 
доцентом. Вёл спецкурсы и был автором методических посо-
бий и монографии по физике.

Педагогические заслуги В.А. Степанова отмечены звани-
ем «Почётный работник высшего профессионального обра-
зования Российской Федерации» и знаком «Победитель со-
циалистического соревнования». Он также удостоен ордена 
ЦК КПРФ «За заслуги перед Партией» и награждён многими 
партийными медалями.

Мы знали Виталия Александровича как активного борца 
за интересы трудового народа, участвовавшего во всех про-
тестных акциях, организованных КПРФ, радеющего за «де-
тей войны», человека необыкновенно порядочного, чуткого к 
окружающим людям.

Не стало прекрасного человека, педагога с большой бук-
вы, на протяжении ряда последних лет руководившего ав-
торитетной республиканской общественной организацией. 
Светлая память о Виталии Александровиче Степанове на-
всегда сохранится в наших сердцах.

чувашский реском кпРФ.
Центральный совет ооо «Дети войны».

чебоксарский горком кпРФ.
Группа товарищей.

состоявшийся III пленум алатырского горкома 
кпРФ был посвящён итогам выборов в алатырское 
городское собрание депутатов VII созыва, подготовке 
к выборам в Госсовет чувашской Республики и Гос-
думу РФ, итогам встречи с главой администрации го-
рода алатыря и распределению обязанностей между 
членами горкома партии. вела пленум первый секре-
тарь горкома кпРФ лариса вавилова.

С докладом о местных выборах и выборах главы Чува-
шии в сентябре 2020 года выступил секретарь горкома по 
идеологии Александр Киреев. Он обозначил главные про-
блемы, с которыми столкнулись коммунисты, связанные 
с невозможностью достойно противостоять рычагам мощ-
ного административного воздействия на избирателей. 

Пленум постановил признать итоги избирательной 
кампании по выборам в городское Собрание депутатов и 

главы республики неудовлетворительными.
О подготовке к выборам 2021 года доложила первый 

секретарь горкома Лариса Вавилова. Она предложила 
кардинально пересмотреть кадровый состав членов ала-
тырских УИКов и наблюдателей от Компартии и тщатель-
но разработать план избирательной кампании. 

На имя алатырского мэра решено направить обраще-
ние с изложением наиболее значимых вопросов, затрону-
тых во время встречи.

Члены горкома также перераспределили обязанности 
между собой.

В прениях по докладам выступили Владимир Миней-
кин, Михаил Соколов, Алла Пшеничная и Александр Че-
гуров.

александр киреев,
секретарь Алатырского горкома КПРФ.

пятеро парней из династии ба-
рановых (деревня якейкино али-
ковского района) в разные годы 
служили в подразделениях мвД 
чувашской ассР. пошли по стопам 
своего деда и прадеда.

Константин Павлович Баранов 
(1888 – 1960 гг.) семь лет служил в ми-
лиции, затем стал председателем кол-
хоза «Пробуждение». У него было три 
сына. По его стопам пошли внуки Ген-
надий Петрович, Вячеслав Иванович и 
правнуки Александр и Алексей.

Геннадий Петрович Баранов (1949 
– 2020 гг.) в сельском профтехучилище 
получил профессию шофёра. После 
службы в армии вернулся в родную 
деревню. Вскоре ему предложили пой-
ти на службу в органы внутренних дел. 
По комсомольской путёвке его опреде-
лили в патрульно-постовую службу в 
Чебоксарах. Параллельно со службой 

он повышал свои знания в учебных за-
ведениях МВД СССР. Дважды выезжал 
в служебную командировку в Чечню в 
качестве командира отряда милиции 
особого назначения. За проявленный 
героизм удостоился двух орденов Му-
жества. В отставку вышел в звании 
полковника. 

В середине ноября на дом, где ро-
дился и вырос Г.П. Баранов, была уста-
новлена памятная доска (на снимке).

Г. савельев,
почётный краевед.   

Критически оценили итоги сентябрьской избирательной кампании

Они служили в милиции соЗДана новая 
комсомольская 

оРГаниЗаЦия
Состоялось заседание бюро 

Моргаушского райкома КПРФ, 
на котором обсуждались те-
кущие дела районной партор-
ганизации. На заседании при-
сутствовали депутат Госсовета 
Чувашии, секретарь Чувашско-
го рескома КПРФ Александр 
Андреев и первый секретарь 
Чувашского отделения ЛКСМ 
Михаил Данилов.

Бюро утвердило создание в 
районе комсомольской ячейки. 
Десять молодых людей полу-
чили комсомольские билеты. 
Из числа новых комсомольцев 
избрали комсорга – Димитрия 
Пугачёва.

пресс-служба 
чувашского рескома кпРФ.


